Chronik der Abteilung "Wandern und Radwandern" 1992 - 2012

von Ulrich Böcke

ie Abteilung "Wandern" im STV unter der Leitung von Ulrich Böcke besteht im Jahr 2012 bereits 20 Jahre. Schon in den 1920er und 1930er Jahren gab es aktive Vereinsmitglieder, die in und um Hünxe Exkursionen veranstalteten oder auch mehrtägige Touren organisierten, z.B. Eisenbahnfahrten ins Sauerland, in die Eifel, ins Ruhrtal oder in den Teutoburger Wald.

1992 sprachen wir im Vorstand des STV über Möglichkeiten, anlässlich der 900-Jahrfeier von Hünxe neue sportliche Betätigungen vorzustellen. Ich habe daraufhin vorgeschlagen, in der Sportwoche im Juli 1992 vier Wanderungen anzubieten und durchzuführen. Mit der Unterstützung von meiner Frau Anneliese, Gerdes Stratenwerth und Ehepaar Erika und Jürgen Peters fanden die



die Wandergruppe im April 2002 bei einer Radtour nach Voerde

Wanderungen so lebhaften Zuspruch, dass wir bereits ab September 1992 weitere vier Wanderungen und auch vier Radtouren angeboten haben.



Daraus entwickelte sich ein festes Pro-

Ulrich Böcke

gramm mit vielen interessanten Zielen, das bis heute fortgeführt wird. 2012 können wir also das Zwanzigjährige der Wanderabteilung mit einer besonderen Tour feiern.

Unsere Planungen haben immer ein festes Ziel:

- Erkundungen von Naturschönheiten unserer Heimat in der Nähe und Ferne
- Führungen in Städten und Dörfern
- in Museen oder
- Produktionsbetrieben.

Diese Touren finden regen Zuspruch und bieten hohen Lerneffekt. Oft werden Wanderungen und Radtouren parallel angeboten oder Autoanfahrten in Fahrgemeinschaften unternommen. Pausen und Einkehr im Cafe oder Gasthaus werden natürlich sorgfältig vorbereitet. Halbjährlich wird ein Wanderprogramm erstellt, das Auskunft gibt über die verschiedenen Ziele mit Datum, Uhrzeit, Kilo-



die Wandergruppe bei der Jubiläumsfahrt im Jahr 2002 (Dampferfahrt nach Nijmwegen)

meterangabe und Rückkehr in Hünxe; Einkehr nicht zu vergessen! Rucksackverpflegung wird besonders angekündigt. In jedem Halbjahr werden frühzeitig 12 bis 15 Touren angeboten, damit die Mitglieder langfristig planen können. Die Auflage der Programme beträgt 100 Stück, 80 für die langjährig aktiven Teilnehmer und 20 für die Werbung von neuen Interessenten.

Einige Programmpunkte werden jährlich wiederholt, z.B.

- Winterwanderung mit Grünkohlessen Anfang Januar
- Erzählabend Ende Februar und
- Frühtouren ab 8:00 Uhr zum Start jeden Halbjahres mit gemeinsamem Frühstück unterwegs.

Beim Erzählabend wird das vergangene

Jahr nochmal in Erinnerung gerufen. Die treuesten und fleißigsten Teilnehmer werden mit einer Gold- oder Silbermedaille ausgezeichnet.

Alle Touren werden mit Fotos und Anmerkungen dokumentiert, z.B. Anzahl und Namen der Teilnehmer, Wetter, Kilometerzahl oder besondere Vorkommnisse. Sehr beliebt waren bisher unsere Fackelwanderungen Anfang November mit Tee, Glühwein, Kakao und Gebäck in den Pausen am Waldesrand



Stadtwanderung in Bonn am 03.Okt. 2008

oder in einer Scheune, je nach Wetterlage. Dann waren auch oft Kinder dabei oder jugendliche Erwachsene. Die Mehrzahl sind Pensionäre, die auch mit über 80 noch voll aktiv dabei sind.

Zur Zeit wird die Wandergruppe noch immer von Ulrich und Anneliese Böcke und Gerdes Stratenwerth geleitet, die im Laufe der Jahre Unterstützung bekommen haben von Dieter Goch, Karin Saul, Erika Mittler,



1999 - Die Wandergruppe in Schwalenberg

Hagen und Petra Kugland. Letztere erstellen auch die Programme und vervielfältigen sie am PC. Wir alle sind das Planungsteam.

Bisher wurden in diesen 20 Jahren **560 Touren** durchgeführt. Die Beteiligung lag zwischen 7 und 54 Teilnehmern. Daraus errechnet sich eine durchschnittliche Beteiligung von 22 Personen pro Veranstaltung. Statistisch kann man folgenden Schluss ziehen: Wer an allen Touren dabei gewesen wäre,

der hätte ca. 9500 km mit dem Rad zurückgelegt oder wäre 2700 km gewandert.

Ich danke allen Helfern, die in diesen 20 Jahren Touren vorbereitet und durchgeführt haben, Termine abgesprochen und jede Fahrt oder Wanderung mit einer Vortour abgesichert haben. Ihr habt vielen Menschen die Möglichkeit zu sportlicher Betätigung verschafft und habt sie in fröhlicher Gemeinschaft Schönes und Interessantes erleben lassen.



2009 - auf dem Weg zum Grünkohlessen in Gartrop





